

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Jeudi 17 avril 2025



Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.

PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery KENDA, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62 ✉ abbe.emery@uprsmm.be
VICAIRE	Père Patrick BANZE, ☎ 0467/71.33.29 ✉ pere.patrick@uprsmm.be
PRÊTRE AUXILIAIRE	Abbé Jean-Marc LESOIR, ☎ 0495/25.96.57 ✉ abbe.jean-marc@uprsmm.be
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'EXELLE, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies : ☎ 0455/19.54.49, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre : ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ secretariat.gosselies@uprsmm.be , secretariat.pac@uprsmm.be , secretariat.lbv@uprsmm.be

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte **BE04 1030 3885 4531**, communication « don »

JEUDI SAINT

Le départ de cette méditation est une question : pourquoi le Christ a-t-il institué l'Eucharistie le jeudi saint ?

Bien sûr, on peut répondre formellement que c'est son testament spirituel... mais, pourquoi pas avant ? Il aurait pu expliquer à ses apôtres toutes les richesses du sacrement, parler de sa puissance quand surgirait l'adversité, Il aurait pu les épauler un peu plus sur sa mise en œuvre... Non, Il ne l'a pas voulu... Il valait sans doute mieux ne rien en dire... Un peu comme si l'homme n'était de toute façon pas capable de comprendre tellement cela le dépasse...

En effet, que voyons-nous à peine le sacrement consommé ? C'est le départ, Jésus part à l'agonie de Gethsémani, Judas part à la trahison, les autres apôtres partent et sont pris par le sommeil, puis par la fuite dont seuls, Pierre et Jean reviennent mais Pierre, pour finalement renier et fuir aussi ! Seul, Jean restera et épaulera Marie.

Jésus, c'est sûr, avait bien besoin d'une double dose de son propre amour pour affronter la haine qui allait culminer...

Dans les Apôtres, la présence de Jésus a provoqué une détente inattendue, ils ont lâché les rênes, tranquilisés parce que le maître était avec eux, en eux... Mais de ce repos, ils sont sortis brutalement et se sont affolés, ne comprenant plus rien à ce qui arrivait et qu'ils n'avaient jamais voulu accepter quand le Christ le leur avait annoncé !

Seuls, Pierre, en mordant sur lui-même, et Jean, en s'abandonnant, reviennent... Mais, en comptant sur lui, Pierre n'est pas à la hauteur... Seul Jean traversera finalement la passion sans éclat mais sans reniement...

En Judas, une dose de Christ en plus fut une dose de trop pour lui qui espérait tant un Christ triomphant par la force... Il s'est rué dehors pour tenter une ultime fois de provoquer la réaction grandiose qu'il attendait... et n'a pas senti que le piège de Satan se refermait sur lui...

L'Eucharistie, on dirait un rien, une force qui a l'air faible... un peu comme la goutte d'eau qui se perd dans le sable brûlant, rend féconde la terre ameublie, fait déborder le vase, brise enfin la roche ou fait éclater un barrage...

La force de l'Eucharistie est fonction du cœur qui la reçoit car en elle-même, elle est comme le Christ : douce et humble...

Soyons donc prudents, car si elle est la force des martyrs déjà tout abandonnés au Christ, elle peut aussi nous endormir dans une autosatisfaction précaire ou être ce trop de douceur qui réveille notre colère ou ce trop d'humilité qui réveille notre orgueil !

Vigilance, vigilance, donc... le trésor de l'Eucharistie n'est vraiment pas banal !

Bonne méditation.

Marie-Noël Van Sint Jan

Rappel des célébrations pascales :

- Samedi 19 avril : Veillée pascale à 20h à Gosselies-St-Joseph et Villers-Perwin
- Dimanche 20 avril : 8h à Wayaux, 9h30 à Luttre, Mellet et Obaix, 11h à Gosselies-St-Joseph, Pont-à-Celles et Rosseignies.

LECTURES DU JOUR (Jeudi 17 avril 2025 – Célébration de la Cène)

PREMIÈRE LECTURE (Ex 12, 1-8.11-14)

En ces jours-là, dans le pays d'Égypte, le Seigneur dit à Moïse et à son frère Aaron : « Ce mois-ci sera pour vous le premier des mois, il marquera pour vous le commencement de l'année. Parlez ainsi à toute la communauté d'Israël : le dix de ce mois, que l'on prenne un agneau par famille, un agneau par maison. Si la maisonnée est trop peu nombreuse pour un agneau, elle le prendra avec son voisin le plus proche, selon le nombre des personnes.

Vous choisirez l'agneau d'après ce que chacun peut manger. Ce sera une bête sans défaut, un mâle, de l'année. Vous prendrez un agneau ou un chevreau. Vous le garderez jusqu'au quatorzième jour du mois. Dans toute l'assemblée de la communauté d'Israël, on l'immolera au coucher du soleil. On prendra du sang, que l'on mettra sur les deux montants et sur le linteau des maisons où on le mangera.

On mangera sa chair cette nuit-là, on la mangera rôtie au feu, avec des pains sans levain et des herbes amères. Vous mangerez ainsi : la ceinture aux reins, les sandales aux pieds, le bâton à la main. Vous mangerez en toute hâte : c'est la Pâque du Seigneur.

Je traverserai le pays d'Égypte, cette nuit-là ; je frapperai tout premier-né au pays d'Égypte, depuis les hommes jusqu'au bétail. Contre tous les dieux de l'Égypte j'exercerai mes jugements : Je suis le Seigneur. Le sang sera pour vous un signe, sur les maisons où vous serez. Je verrai le sang, et je passerai : vous ne serez pas atteints par le fléau dont je frapperai le pays d'Égypte.

Ce jour-là sera pour vous un mémorial. Vous en ferez pour le Seigneur une fête de pèlerinage. C'est un décret perpétuel : d'âge en âge vous la fêterez. »

PSAUME (Ps 115 (116b), 12-13, 15-16ac, 17-18)

R/ La coupe de bénédiction est communion au sang du Christ

Comment rendrai-je au Seigneur
tout le bien qu'il m'a fait ?

J'élèverai la coupe du salut,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Il en coûte au Seigneur
de voir mourir les siens !

Ne suis-je pas, Seigneur, ton serviteur,
moi, dont tu brisas les chaînes ?

Je t'offrirai le sacrifice d'action de grâce,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Je tiendrai mes promesses au Seigneur,
oui, devant tout son peuple.

DEUXIÈME LECTURE (1 Co 11, 23-26)

Frères, moi, Paul, j'ai moi-même reçu ce qui vient du Seigneur, et je vous l'ai transmis : la nuit où il était livré, le Seigneur Jésus prit du pain, puis, ayant rendu grâce, il le rompit, et dit : « Ceci est mon corps, qui est pour vous. Faites cela en mémoire de moi. » Après le repas, il fit de même avec la coupe, en disant : « Cette coupe est la nouvelle Alliance en mon sang. Chaque fois que vous en boirez, faites cela en mémoire de moi. »

Ainsi donc, chaque fois que vous mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous proclamez la mort du

Seigneur, jusqu'à ce qu'il vienne.

ÉVANGILE (Jn 13, 1-15)

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.

Je vous donne un commandement nouveau, dit le Seigneur :
« Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. »

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.

Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout.

Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Isariote, l'intention de le livrer, Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge qu'il se noue à la ceinture ; puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à la ceinture.

Il arrive donc à Simon-Pierre, qui lui dit : « C'est toi, Seigneur, qui me laves les pieds ? »

Jésus lui répondit : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas maintenant ; plus tard tu comprendras. »

Pierre lui dit : « Tu ne me laveras pas les pieds ; non, jamais ! »

Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de part avec moi. »

Simon-Pierre lui dit : « Alors, Seigneur, pas seulement les pieds, mais aussi les mains et la tête ! »

Jésus lui dit : « Quand on vient de prendre un bain, on n'a pas besoin de se laver, sinon les pieds : on est pur tout entier. Vous-mêmes, vous êtes purs, mais non pas tous. » Il savait bien qui allait le livrer ; et c'est pourquoi il disait : « Vous n'êtes pas tous purs. »

Quand il leur eut lavé les pieds, il reprit son vêtement, se remit à table et leur dit : « Comprenez-vous ce que je viens de faire pour vous ? Vous m'appelez "Maître" et "Seigneur", et vous avez raison, car vraiment je le suis. Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez, vous aussi, comme j'ai fait pour vous. »

© AELF

Prière universelle pour le Jeudi Saint

« Ce jour-là sera pour vous un mémorial. » Pour le peuple juif et toutes les communautés qui souffrent de discrimination à cause de leur religion, en particulier les Chrétiens du moyen Orient. *Prions le Seigneur*

« Comment rendrai-je au Seigneur tout le bien qu'il m'a fait ? » Pour toutes les communautés qui se rassemblent au nom de Jésus-Christ en rendant grâce. *Prions le Seigneur*

« J'ai moi-même reçu ce qui vient du Seigneur. » Pour tous ceux qui, à l'image de Paul, s'efforcent de témoigner et de transmettre la Foi qu'ils ont reçue. *Prions le Seigneur*

« C'est un exemple que je vous ai donné. » Pour tous les dirigeants, chefs d'état ou chefs d'entreprise, afin qu'ils voient le pouvoir comme un service et non une domination égoïste. *Prions le Seigneur*.